

## LA SECONDE GUERRE MONDIALE

### Mallette pédagogique numérique



#### Document 2

La vie d'Edmond Caillard jusqu'au début de la seconde guerre mondiale, d'après le témoignage de son fils Jean-Paul

Mon père est né le 5 avril 1912 à Nouméa. Il y fait ses études jusqu'au baccalauréat qu'il obtient en 1928. Ensuite, il part en France pour étudier la médecine. Il obtient son diplôme au mois de juin 1939, deux mois avant le début de la Seconde guerre mondiale. Il est mobilisé le 3 septembre 1939 puis rejoint une caserne près de Paris pour assurer la défense de la capitale. Jusqu'au mois d'avril 1940, il ne se passe rien. En revanche, au mois de mai 1940, les Allemands attaquent et, en quelques semaines, ils envahissent une grande partie de la France jusqu'à la signature de l'armistice par le Maréchal Pétain. Comme beaucoup d'autres soldats français, mon père a été fait prisonnier par les Allemands. Les prisonniers étaient convoyés vers l'Allemagne, souvent à pied. Edmond a profité d'un arrêt dans un village pour s'évader avec un copain et ils sont partis en zone libre. Après avoir été démobilisé, mon père a décidé de revenir s'installer en zone occupée avec sa famille et il a exercé la profession de médecin à Saint-Just-en-Chaussée (département de l'Oise). En 1942, Edmond a rejoint la résistance<sup>1</sup>.

Témoignage de Jean-Paul Caillard, fils d'Edmond Caillard  
recueilli à Nouméa le 3 août 2015 par le CDP-NC

<sup>1</sup> Durant la seconde guerre mondiale, mouvement de lutte contre l'occupant nazi et le régime de Vichy caractérisé par l'engagement d'individus au péril de leur vie.

---

<sup>1</sup> Durant la seconde guerre mondiale, mouvement de lutte contre l'occupant nazi et le régime de Vichy caractérisé par l'engagement d'individus au péril de leur vie.